
（来稿：洪莹）校车，载着同学

们驶过校园的同时，也驶过西建大的

四季更迭、日月星辉。每天你是否乘

坐学校的通勤车出行，与司机或者车

辆工作人员擦肩而过时，看似无任何

交集，但你不知道的是在后勤有这样

一支车队，他们爱岗敬业、助人为乐、

拾金不昧，用真诚服务谱写着一曲盛

赞之歌。疫情高发期间，为全校师生、

校医院提供车辆保障服务，以赤诚之

心为大家提供安全、满意的出行。近

期，一些拾金不昧的暖心事迹，也向

大家传递着后勤人朴实诚信的正能

量。

就在前不久，车队办公室收到了

驾驶员的信息得知捡到了一个黑色

背包，内含笔记本电脑，教案、课表

等资料，车辆服务中心的工作人员第

一时间在网络上发布了失物招领，几

番周折经核对身份后，环境学院的朱

老师来到了车辆服务中心办公室，她

非常激动，以为重新找回的机会渺

茫，面对失而复得的背包，朱老师及

其家属对后勤人拾金不昧的精神给

予了高度的评价，并表示了感谢。就

是这样一件十分平常的小事，却给失

主带去无尽的温暖。

节假日期间，通勤车依旧正常保

障，每天通勤后司机都会对车内进行

日常清扫、消毒等工作，再此期间发

现了不少遗落在车厢内的失物，比

如：一卡通、身份证、银行卡、眼镜

等，为了方便师生找回失物，车辆服

务中心专门建立失物招领处，以帮助

失主顺利找回失物。目前，有十余件

物品在此静候“主人”将其带回。

助人为乐，拾金不昧的精神，这

些事迹也只是其中一部分，虽然驾驶

员做的都是平凡的小事，但说明他们

已将文明服务深植心中，每日如此，

展示了后勤人追求高尚的人格魅力

和道德情操。

自从我校一校两区办学以来，每

天都有一批人穿梭在两校区之间，是

校车连接了 54 公里的距离，载着每

天早起赶车的老师们，春夏秋冬，风

雨无阻，只为将知识传授给我们。拾

金不昧只是很平常的事情，接下来看

看我们还有哪些暖心服务吧~

节日福利

捧出一束鲜花，送上一份温馨。

为了营造节日气氛，车辆服务中心开

展了“女神节”送鲜花送祝福活动，

向乘坐校车的女教职员工送去节日

的温馨祝福。面对这突如其来的问

候，收到鲜花的“女神”们有的不知

所措、有的欣喜感谢，脸上都洋溢起

了幸福的微笑，沉浸在喜悦的节日氛

围中。

物资传送

雁塔草堂两校区的师生需要文

件或物品的传递，校车就是你们的免

费传送带，不需要你亲自往返，双方

接交好，跟司机说一声，放心即可。

江湖救急

每逢节假日，出行师生人数激

增，考虑到整体实际情况，在往年值

班通勤车的基础上对运行时刻和运

行车辆都进行了增加，针对返回的高

峰期，也安排人员现场负责，协调调

度车辆。

校车，对于我们来说或许只是往

返草堂与雁塔的短短一个小时左右，

却真实地凝聚着后勤服务中心的心

血。真心换真心，付出定有回报。校

车服务——建大亮丽的风景线，一定

会给全校师生带来更多的惊喜、更多

的安心。

那一辆辆穿梭在草堂与雁塔之

间的校车，将会满载着师生们美好的

体验和后勤人赤诚的热情，一直在往

前开，永不停息，驶向【让大家更加

满意】的下一站！



（来稿：陈东玥）水是生命之源，

这的确是最中肯的评价。水是人类体

内最丰富的物质，也是生命中所必需

的物质。对于人体而言，它参与生命

的运动，排除体内有害毒素，帮助新

陈代谢，维持有氧呼吸等等。它的作

用与功能是独一无二的。为了让草堂

校区教职工公寓的业主们喝到干净

的水，后勤物业服务中心开展对设备

间二次供水水箱清洗的工作。

“二次供水”这个词可能对大

家来讲既熟悉又陌生，虽早已习惯了

每天拧开水龙头就能安心用水的生

活，但对这些水是怎么储存、怎么运

输，才能干净地抵达数十米甚至上百

米的高度，却了解不多。自来水到达

后需进行储存，加压后，再供给用户，

中间涉及多个环节，这其中确保水箱

清洁是保障供水质量的重要环节。

为保障各位住户的用水安全后

勤物业服务中心于 10 月 7 日-10 月 8

日为期两天的时间加班加点对堂校

区教职工公寓共计三个设备间 6 个

二次供水水箱进行清洗。在清洗前客

服部工作人员通过张贴温馨提示、等

形式对住户做好相关通知，此次水箱

清洗严格按照相关标准及制度进行

操作。首先清洗三号设备间，为了确

保清洗过程中住户正常用水，将各设

备间内两个水箱分单个进行清洗，以

保证水箱清洗过程中不间断供水，同

时应注意顺序，防止二次污染。清洗

工作需提前一天对设备间其中一个

水箱二次供水水箱供水阀门与旁通

进行关闭，并每半个小时对水箱水位

进行查看，确保水位正常供水。等到

水位到达最低限位将水箱供水阀门

关闭，开启泄水阀将剩余水排除，这

样也有效的保障住户正常用水的同

时也做到了节约用水。

二次供水水箱清洗并不是件简

单事，清洗前先检查水箱有没有漏

水、锈蚀、堵塞等情况，以及扶梯、

浮球阀、防虫装置等的损坏情况。在

水箱的问题排查、检修完毕，清洗人

员正式开始清洗水箱了，清洗过程中

清洗工作人员穿戴清洁工作衣、长

靴、橡胶手套等专业装备，消毒后进

入水箱内借助清洁球、刷子等对水箱

的内壁及钢架构进行全方位“洗刷”

清刷后并用水枪逐一全面冲洗。第一

遍冲洗完成后，打开排水阀，将清洗

后的水排出，再注入清水反复清洗，

直到洗后的水变干净为止。清洗结束

后，清洗人员还要对水箱进行喷洒消

毒，再注入清水洗净，完成一个水箱

的整个清洗工作至少需要 10 多道程

序。冲洗完后打开设备间两个水箱之

间旁通，与水箱供水阀门，等水位到

底达设定的限位启用供水泵，恢复正

常供水。为了 100%确保清洗质量，

清洗完毕后，具有资质的化验部门还

需采集水样进行抽检、化验、取证，

检验合格证复印后在水池(箱)体上

张贴。过程中后勤物业服务中心管理

人员合理安排、全程参与，确保了清

洗进度与质量。

10 月 8 号下午后勤服务中心总

经理张波对水箱清洗情况进行了检

查、验收，了解了整个过程后对此项

工作的开展进行了肯定，并提出要

求，在之后的工作中后勤物业服务中

心要继续为教职工做好在草堂校区

教职工公寓内的正常的生活的物业

服务保障工作。

（来稿：聂凯田）9 月 29 日，

校园服务中心组织雁塔校区绿化部、

环卫部 24 名员工完成校史馆门口

1700 ㎡草坪铺种工作。在国庆到来

之际，为我校广大师生献礼。

9 月 24 日，校园服务中心组织绿

化部展开雁塔校区校史馆南侧铺种

马尼拉草坪工作。第一步场地深翻、

平整，为保证草坪铺种后平整美观，

利用大型旋耕机对场地进行深翻，并

在翻耕期间对地下管线和喷灌设施

做好标价，确保深翻“0”破损。第

二步草坪铺种，草坪到场后，按照既

定计划绿化部、环卫部协作进行铺种

草坪。铺种现场分成装卸、运输、铺

种 3 个工作小组，分工协作，快速有

序的完成草坪铺种工作。同时，校园

服务中心经理亲自带队，组织绿化

部、环卫部现场管理员俯下身子、弯

下腰一同参与到草铺铺种工作中，与

全体一线员工融为一体，既加快了铺

种速度，也拉近了管理员与一线员工

的距离。

马尼拉草坪为匍匐行生长，减少

了草坪内杂草滋生；草坪草质细腻平

坦，能够有效提升了校史馆周边整体

绿化景观效果，为我校师生提供更好

的学习生活环境做好服务保障工作。

http://xuetang.iwuye.com/KeFu/
http://xuetang.iwuye.com/KeFu/


（来稿：郑义）今年国庆期

间，大街小巷一片“中国红”，

到处可见的五星红旗，不仅是一

道靓丽的风景线，也让广大民众

心生澎湃。为了迎接国庆节的到

来，庆祝中华人民共和国成立，

激发所有住户老师门的爱国热

情，营造隆重热烈、喜庆祥和的

节日气氛，后勤物业中心南院物

业部赶在国庆节前夕在南院家属

区的主干道、所有高层的门厅前

悬挂了五星红旗。鲜红的国旗迎

风飘扬装点了我们美丽的南院家

属区，让住户老师们深深的感受

到了国庆节的临近，给大家上了

一堂生动的爱国主义教育，让大

家为伟大祖国的繁荣昌盛感到自

豪。南院物业部会在国庆节后统

一把国旗收起来，留着明年再用，

打算每年的国庆节都以悬挂国旗

的方式为祖国庆生，弘扬我校住

户老师们的爱国文化精神。

南院家属区悬挂好的国旗整

齐划一，彰显着最美的“中国红”。

在节前各主管还对家属区的高层

进行了安全检查工作，对高层的

消防设施、二次供水系统、低压

配电室等进行了一一巡查，保障

广大住户老师在国庆期间的生活

安全，为老师们提供更好、更优

质的物业服务。

（来稿：段瑞瑞）为进一步保障

各学生公寓宿舍安全，给广大师生营

造良好的学习生活环境。10 月 9 日

下午，物业服务中心学生公寓物业部

组织楼长及以上人员对所管辖的 7

栋学生公寓和 1 栋教工公寓的公共

区域进行了专项安全卫生检查工作。

此次检查主要对消防设备设施

的各类登记表、公共区域安全隐患、

灭火器使用期限、安全警示牌、学生

公寓楼地面卫生情况、门窗灰尘、公

共卫生间卫生情况等方面入手,对学

生公寓工作各岗位员工的工作情况

进行全面细致的检查。检查发现，各

公共区域安全卫生工作有序进行，各

公寓员工协调配合，对于安全和消毒

这种常抓严抓的重点工作已经得心

应手，取得的成果令人满意。在检查

中着重对 1 栋公寓员工宿舍的用电

安全及公用厨房卫生情况进行了查

看，在检查中发现的问题也得到了及

时妥善的处理，并对避免此类问题的

发生提出解决办法。

在此次检查中，学生公寓物业部

对自查工作中发现的各类问题进行

了全面梳理汇总，并通知相关负责人

进行及时整改,针对普遍存在的问题

安排专项保洁工作。同时，将自查问

题及整改措施及时上报物业服务中

心，充分做到考核有依据、工作讲实

效，从而为学生公寓物业服务工作打

下坚实的基础。此次卫生安全检查工

作拉近了物业与广大师生的距离，营

造了公寓物业认真负责的良好形象，

同时也进一步加强了学生的安全意

识。

（来稿：葛芠秀）为加强食堂与

学生之间的联系和沟通，增强双方的

理解和信任度，了解同学们的饮食需

求和意见，从而更好地为学校的广大

师生做好餐饮服务工作。9 月 29 日

下午，饮食服务中心组织校团委、总

务处、后勤中心质安办、伙食管理委

员会、各学院代表、各食堂负责人共

计 20 余人在雁塔校区饮食大楼会议

室召开了学生面对面交流会。

座谈会上，饮食服务中心雁塔校

区经理窦荣生首先发言，详细介绍了

防疫工作对食堂工作的挑战以及光

盘行动的落实情况，同时表示，希望

同学们畅所欲言，多交流，多参与，

多理解，在日常生活中能够更加积极

地配合食堂工作。

校团委指导老师杨才兴表示，此

次会议是食堂与学生之间的一个沟

通桥梁，希望同学们能够把握此次沟

通的机会，针对存在的就餐问题能够

提供具有建设性的建议，并切实履行

好自己的职责，做好同学与食堂之间

沟通的桥梁和纽带。各学院代表踊跃

发言，就卫生安全、食堂饭菜质量、

食堂口味等各方面收集到的问题进

行反馈，并表示学生食堂近几年的改

变和进步学生都看在眼里，很满意也

很感动，与会领导和食堂负责人认真

听取了同学们的发言，详细做好记

录、吸收好的建议，围绕相关问题进

行交流，讨论解决方案。

饮食中心总经理刘书军就具体

问题进行仔细询问和了解，还现场解

答了同学们提出的问题，并表示下一

步会筹划邀请同学们参观体验其他

高校学生食堂，以更加真实的了解学

生食堂基本情况，为我校学生食堂提

出建设性的具体建议，进一步提升食

堂服务质量。质安办孟佳老师也表

示，后勤服务中心一直为维护学生权

益，营造良好的学习生活环境而努

力，并表示将进一步发挥质安办的职

责，积极帮助同学们解决问题。

最后总务处质管科科长赵珊向

食堂与学生双方提出了两点希望，一

是希望同学们回去后能够将食堂做

的好的地方传达给其他同学，建立理

解信任；二是发现问题及时联系食堂

负责人，通过正规渠道解决问题，学

校始终将学生就餐权益放在首位。

整个交流会在热烈的气氛中进

行，此次交流会为学生和食堂搭起了

一座沟通的桥梁，使学生更了解食堂

的运作和情况，也使食堂更了解学生

的需要和诉求，极大地促进了双方的

沟通和交流。



（来稿：刘佩）随着秋季学

期开学以来，我校校招单位逐渐

增多。为了规范对西门广场招聘

单位的宣传桁架管理，商贸中心

和我校就业中心办公室进行了多

次沟通，就桁架摆放的问题进行

协商。

在招聘单位进入校招的初始

环节，就业中心会确定招聘单位

是否摆放宣传桁架。如果招聘单

位有摆放桁架的需求，要求在就

业中心办公室填写“校园招聘桁

架展示申请表”，加盖公章之后

由招聘单位将申请表交至商贸中

心处进行备案及审核，再次和招

聘单位人员确认桁架的摆放地

点。并且要求摆放桁架的时候对

桁架进行有效加固，防止因为风

力或者人为故意或者过失撞到桁

架造成桁架周边区域人员或者财

物的损失。对于超过展示日期的

桁架，我们会及时联系招聘单位

的人员，要求其尽快将未按照申

请时间展示的桁架撤离，为后续

的招聘单位桁架展示腾挪地点。

及时有效的清理极少部分未

按照申请时间展示的桁架，有效

规范的对西门广场区域的秩序进

行了维护，确保了我校师生对西

门广场区域的有效利用。对于工

作中跨部门合作，商贸中心将及

时跟相关部门进行协调沟通，共

同促进学校各工作顺利进行。

（来稿：高寒）9 月 27 日下午

15:30，饮食服务中心草堂校区在学

生处、后勤服务中心及各院系的协助

下，由中心办公室组织，草堂校区菊

园和翠园各餐厅经理、中心及办公室

人员等参加了交流会。学生工作部副

处长张振龙，后勤服务中心副总经理

冯浩与会，草堂校区饮食服务中心经

理杨新玲主持了工作交流会。

在交流会上，由饮食服务中心草

堂校区经理杨新玲首先介绍了与会

人员并简单介绍了草堂校区的饮食

保障情况，随后听取了各学院学生代

表对饮食保障的意见及建议。交流会

上各代表踊跃发言，现场气氛热烈，

饮食服务中心草堂校区同学生代表

就就餐过程中相关问题进行了良好

沟通，后勤服务中心副总经理冯浩、

饮食服务中心草堂校区经理杨新玲

一一解答了同学们的各类问题，记录

同学们好的意见和建议，对同学们提

出的各类好的意见和建议表示感谢，

并对部分问题进行了现场协调解决。

同时表示一定会改善餐厅管理和服

务，为师生创造良好的就餐环境，不

断提高餐饮服务保障水平，力争草堂

校区餐饮服务保障水平更上一个新

的台阶。在交流会的最后，饮食服务

中心草堂校区祝各位学生代表“双

节”快乐。

此次交流会为饮食服务中心草

堂校区同广大就餐师生构建了和谐

的交流平台，进一步促进了餐厅同就

餐同学之间的沟通了解，对草堂校区

餐饮服务保障工作的优化提升有着

积极的推动作用。

（来稿：严菲）维修工作一直是

工程中心的一项基石工作，是我们面

向师生的一扇窗口，近几年，工程服

务中心维修范围不断扩大，基本涵盖

了北院公寓、教室、办公楼等大部分

楼宇，维修任务显著增长。

针对日常维修工作多而繁杂的

现状，维修组全体人员迎难而上，提

高自身维修水平，提高维修质量，争

取达到每项维修任务不重复，不返

工，有效的减缓工作量的增加。教室、

公寓维修组每天上班前维修班长打

开电脑，从网络平台接单到分配工

作，到准备材料，从整装待发，解决

问题，到完工返回，维修组全体人员

认真对待每一件事，为了更好的为师

生服务，提高师生的学习生活环境，

我们都在不懈的努力着，同时做到开

源节流，控制成本，使维修工作科学、

规范、有序、有效。

为了提高技术服务质量，同时预

防安全事故的发生，维修组定期开展

《维修工安全操作规程》学习，进行

详细讲解，要求全体员工坚持做到安

全操作，规范操作，严格遵守岗位责

任制度，认真履行安全职责，努力实

现安全文明工作接下来，维修组会继

续完善各项规章制度，提高管理水

平、提升人员服务意识，坚持以服务

师生为目标，提供优质服务为目的，

确保维修工作中各个环节的良好衔

接，争取更加高速、高效、高质量的

完成工作，给师生们带来更好的校园

环境而奋斗。

（来稿：韩浩）新冠疫情禁锢了

人们的出行，使得人们不得不在通过

网络处理更多事情。因此，网络通信

的保障变的尤为重要。近期，国家发

改委提出了新型基础设施建设（简称

“新基建”）项目，以刺激经济、改

善民生，其中明确包含 5G 通信网络

基础设施建设。

“新基建”的提出，使得通信服

务中心对基站建设的工作更加有了

信心和责任感。今年上半年，通信服

务中心积极联络三家电信运营商，改

善校园信号覆盖状况、尽快部署完善

5G 通信网络。近期，三大电信运营

商的技术人员来到我校，通信服务中

心积极配合，对校园信号覆盖状况进

行测试，目前，中国移动已经实现了

校园内的 5G 信号全覆盖，中国联通

已覆盖我校大部分区域，中国电信的

5G 覆盖尚未完成。

5G 网络覆盖之所以慢，是因为

5G 基站的建设比以往的 4G、3G 要难

的多，5G 基站的密度必须很高，想

要达到理想的覆盖效果 5G 基站数量

要是 4G 的 5 倍左右。目前，中国移

动的 5G 基站已经覆盖西安市主城区

的 80%，但这和广大的农村、山区比

只是很小的一部分，想要实现全中国

所有地方都覆盖 5G 网络的目标，还

任重而道远。
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